

CRÓNICA OCHOMILISTA

Kartajanari

Primavera 1983, avance)

Ya van llegando noticias sueltas sobre las expediciones que han acudido al Tíbet y al Nepal durante la reciente temporada del pre-monzón. He aquí un resumen de lo más destacado hasta la fecha.

EVEREST 8.848 metros

a) QOMOLANGMA (Vertiente tibetana). Una expedición chilena dirigida por Gastón Oyarzún (Gasherbrum II, 1979) hubo de abandonar su intento de repetir la vía del collado Norte, cuando el propio Oyarzún sufrió un edema cerebral. Al parecer se encontraba, junto con otros tres compañeros, abriendo ruta por encima de los 8.000 metros.

b) Una expedición americana, dirigida por Robert Craig y Galen Rowell, intentó la ruta de la cresta Oeste desde el glaciar central del Rongbuk, sufriendo una suerte semejante a la de los chilenos. Cuando John Roskelley se encontraba abriendo ruta en la cresta, sufrió un edema pulmonar. Esto, unido a la llegada prematura del monzón, motivó la decisión de abandonar el intento.

c) SAGARMATHA (Vertiente nepalí). Un conjunto de 11 americanos, dirigidos por el alemán Gerhard Lenser, tuvo mejor fortuna sobre la ruta tradicional del collado Sur. La cumbre fue alcanzada el 7 de mayo por Larry Nielson, Peter Jamieson, Gerard Roach, David Brea-shears y Ang Rita (el hombre del Dhaulagiri). Una semana después Gary Neptune, Jim States y Lhakpa Dorje repetían la experiencia.

XIXABANGMA 8.012 metros

Una expedición comercial alemana, al cargo de Sigi Hupfauer (quien había escalado esta cumbre en 1980), repetía la ruta normal, al tiempo que perdía uno de sus miembros. El 28 de abril, el escalador suizo Fritz Luchsinger (62) hubo de ser evacuado urgentemente del Campo 4 (7.400 metros) como consecuencia de sufrir un mal de montaña muy agudo, falleciendo en brazos de dos compañeros antes de alcanzar el Campo 3. Luchsinger, de todos apreciado, había efectuado la primera escalada del Lhotse en 1956, ascendiendo también al

Dhaulagiri en 1980, con 59 años. Irónicamente, se trata de la primera víctima del Xixabangma, el cual era el único OCHOMIL de limpio historial. Independientemente de este incidente, la cima fue lograda al día siguiente por Gerhard Schmatz (54 años, tercer OCHOMIL), seguido un par de horas después por Ulrich Schum, Joseph Walter y su esposa, Marianne Walter.

CHO OYU 8.153 metros

Una expedición alemana con participación tirolesa, dirigida por Ludwig Greissl, consiguió el primer ascenso autorizado de esta montaña desde 1964. Al parecer se consiguió una nueva ruta, la de la cara SW, siendo alcanzada la cumbre el 5 de mayo por los sur-tiroleses Reinhold Messner (10.º OCHOMIL independiente) y Hans Kammerlander, junto con el alemán Michl Dacher (6.º OCHOMIL).

KANGCHENJUNGA 8.598 metros

Una expedición austriaca al mando de Hanns Schell (45) consiguió repetir la ruta normal de la vertiente SW. Hacia el 1.º de junio, Georg Bachler (30) alcanzaba la cima, solo y sin oxígeno. Era su 2.º OCHOMIL, tras el Broad Peak en 1982.

MANASLU 8.156 metros

Una expedición yugoslava dirigida por Vinko Mroevic perdió la vida de dos de sus miembros cuando intentaban abrir una nueva ruta por la vertiente SW de la montaña. Mientras tres escaladores trataban de establecer un campo a 7.250 metros, se desencadenó una avalancha que causó la muerte de Jernej Zaplotnik y Ante Ducan, resultando herido el tercer hombre. «Necj» Zaplotnik (31) era uno de los mejores escaladores de Yugoslavia, habiendo ascendido al Hidden Peak (1975), Makalu (1977) y Everest (1979), abriendo nuevas rutas en todos ellos.

DHAULAGIRI 8.167 metros

Una expedición polaca, al cargo de Wojciech Szymanski, consiguió abrir una nueva ruta por la cara Norte. La cumbre fue conseguida el 18 de mayo por Miostov Gardzieleski, Wacław Otteba, Jacek Jazierski y Tadeusz Eukajtis.

(Verano 1983, planes)

Como de costumbre, hay un



Foto: Asociación China de Montañismo.

El QOWOWUYAG, octava montaña del mundo, visto desde la meseta tibetana.

sinfín de expediciones planeadas para el presente verano, no sólo en el Karakoram de Sinkiang y Pakistán, sino también en el Himalaya tibetano, lo que constituye una novedad. Por otro lado, varios grupos se han agenciado permiso para dos, e incluso tres, montañas diferentes. Entre las expediciones que anunciaron sus planes hemos recibido aviso de las siguientes:

K2 8.611 metros

- Expedición italiana al Qogir (Arista Norte).
- Navarra a la cresta de los Abruzzos, dirigida por Gregorio Ariz.
- Madrileña al pilar Oeste (Antonio Trabado).
- Polaca, dirigida por Wojciech Kurtyka (cresta NE?).
- Británica a la cresta NW (Doug Scott).

BROAD PEAK 8.047 metros

- Expedición Holandesa, dirigida por Gerard Van Sprang.
- Británica (como 2.ª cumbre), al cargo de Doug Scott.
- Suiza, dirigida por Stefan Wörner.

GASHERBRUM I 8.068 metros

- Expedición aragonesa, dirigida por Javier Escartín.
- Suiza (2.ª cumbre), al cargo de Stefan Wörner.
- Polaca (2.ª cumbre), al cargo de Wojciech Kurtyka.
- Asturiana (?).

GASHERBRUM II 8.035 metros

- Expedición suiza (3.ª cumbre), al cargo de Stefan Wörner.
- Aragonesa (2.ª cumbre), al cargo de Javier Escartín.

NANGA PARBAT 8.125 metros

- Expedición vizcaína a la vertiente Diamir (Ruta Kinshofer).
- Alemana a la cara Rupal.
- 14 japoneses a la cara Diamir.
- 4 japoneses a la vertiente Rakhiot (cresta NE).
- 7 japoneses a la cresta SW (Ruta Schell).
- 13 japoneses a la vertiente Rupal (Ruta Schell).

EVEREST (QOMOLANGMA) 8.848 metros

Una expedición suiza formada por 10 escaladores de la región italo-parlante de Tessino, dirigidos por el luganés Romolo Notaris, está este verano intentando escalar el lado tibetano de la montaña, en plena época del monzón. Probablemente fueron animados por el éxito que logró Messner cuando, el 20 de agosto de 1980, ascendió al Qomolangma, solo y sin oxígeno.

CHO OYU (QOWOWUYAG) 8.153 metros

El suizo Stefan Wörner, director y organizador de expediciones (al presente intentando tres OCHOMILES en el Karakoram), tiene planeado trasladarse al Tíbet a finales de verano. Su objetivo es efectuar un reconocimiento de la vertiente Norte del QOWOWUYAG (nombre oficial dado al Cho Oyu por las autoridades chinas), para el cual tiene ya solicitado un permiso. El intento tendrá lugar probablemente en 1984 ó 1985.